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CY勉青年多溝通凝聚能量

美璐三姊妹自小就在葵涌板間房成
長，明白基層之苦。高中時，她參與義
工服務，與工聯會結下不解緣，在工會
前輩感染下，她離開校園後，即投身地
區發揮「大家姐」的精神照顧街坊，將
葵盛西 當作是自己的大家庭。為免街
坊遇上突發事件時求助無門，她習慣每
次離開辦事處即「飛線」到手提，令她
一天得接上廿卅個街坊來電，近期最熱
門的話題當然是查詢申領政府派錢6,000
元的方法，同時也有正辦離婚的婦女來
電訴苦等。

手電長開隨時收料
上星期，就有街坊清晨7點到電給她

「報料」，「美璐，6座對開爆食水喉，
壓力大到馬路穿 個窿，有架的士掉進
裡面呀！講完就掛線了，因為他信我會
即刻跟進」。結果，她比記者還早到現
場，在了解情況後即聯絡處方盡快搶
修、派食水車方便居民輪候食水，又跑
到區內「叫咪」，好讓趕返工的街坊有
所準備。

多年來，美璐積極爭取在葵盛 打造
「無障礙社區」，如今工作初見成效，看
到 內長者由撐樓梯，改為較輕省地走
斜路或乘搭升降機代步，令她大感欣
慰。區內長者亦因此而視美璐如孫女般
疼愛，無論她在地區擺街站或上門探
訪，公公婆婆向她說的第一句就是：
「食 飯未呀？」遇秋風起時，婆婆又
會摸 她雙手，「責怪」道：「點解咁
凍呀， 衫呀！」每一句的叮嚀問候，
也為美璐打氣加油。

婆婆「走」前不忘多謝
美璐印象最深的一次，是協助 內一

對80多歲的老夫婦，「他們的單位靠近
斜坡，一連365日都有蚊患，一屋掛滿
蚊帳好陰暗，又點蚊香，沒有新鮮空
氣」，為免老夫婦受苦，她去信房屋署
申請轉換單位，一起睇樓，一起搬屋，
此後偶爾與老夫婦通電話問候近況，
「事隔兩至三個月，伯伯親自來辦事處
多謝我，還捉 我手說『我老婆走
喇』，走之前還說要多謝美璐」。她一邊

說，一邊擦 眼淚，「只可惜大家沒有
機會再見面了」。

幾點收工？無法計算！
視葵盛為家，美璐絕不容自己的「屋

企人」提心吊膽過日子，近期， 內發
生多宗入屋爆竊案，她除了上樓跟進事
件，並從源頭解決問題，在多番斡旋下

成功促請處方為全 已登記住戶更換用
上36載的破舊鐵閘、木門及門框。
由時時刻刻的電話攻勢，到後續連串

的忙碌工作，美璐一直都不以為苦：
「如果你覺得辛苦，這條路是無法行下
去的。如果你問我幾點收工？我答不到
你，根本無可能計算到。」

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港社會近年有不少涉及內地與香港、政
府與市民，以至整體與個體之間的關係因未

能取得共識而引發爭議。行政會議召集人梁振英在與青少年
對話時，坦言這些問題表面上的確存在矛盾，但事實上是
「有選項」的，希望年輕人明白要解決這些可能潛藏衝突的課
題時，必須有共識或主流意見，故溝通是重要的，「凝聚成
一個大家（庭），就是整個香港社會的能量」。

經濟發展 成果應共享
新界青年聯會於昨日舉行「新界區傑出學生選舉2011」頒

獎禮，同日並舉行了「2030香港我作主」傑出學生真情對話
環節，邀請梁振英出任主禮嘉賓，與在座青年暢談香港的保
育與發展問題。
梁振英表示，目前貧富的收入呈現「喇叭形差距」，而在經

濟發展上如何配合解決這問題，是年輕人思考的方向：「如
果香港經濟只惠及一部分人，另一部人就會有消極意識，這
不利於社會繼續發展⋯⋯這不是政治主義問題，而是務實的

問題，有如一間小店有盈利，老闆會與員工分享成果，作出
加薪決定一樣。但如果只有小部分人分享到，而同時另一部
分人已做好本份，卻不能分享成果，就會產生消極的情緒。」

籲跨代合作 改變社會
他認為，年輕人對未來香港抱有不少創新的意見，但社會

需要跨代合作，最重要的是溝通，故鼓勵新一代要更積極參
與社會事務，思考當人生進入新階段，「例如成家立室後的
生活應該怎樣過」。
會上，邱同學對香港目前的保育發展是否存在「保而不育」

有疑問。梁振英在回應時說，他贊成像保留中環街邊檔等採
取的保育發展概念，既可保留硬件，又可保住往日的商業運
作模式，「以永利街的樓房及街道設計為例，這是值得保留
的」。不過，他亦坦言舊日的生活不能「案件重演」，「因為
大家並非生活在往昔，更不會有人希望見到有人去『扮演』
居民當時生活⋯⋯這是魚與熊掌的問題」。

■香港文匯報記者 鄭治祖

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港記者協會發起遊
行，抗議在國務院副總理李克強訪港期間，特區政府
採訪安排及警方行動「妨礙採訪自由」。特區政府強
調，當局一向尊重新聞自由，並盡可能協助傳媒的採
訪工作。警方亦指，他們在每一次大型行動後都會檢
討有關的安排，並會認真考慮及跟進各方提出的意
見。

唐英年尊重不同意見
香港記者協會昨日發起遊行，約有300名香港記者、

攝影記者及其他市民參與。他們遊行至警察總部，抗
議香港警方在李克強訪港期間的安保安排「過火」，多
場重要活動，傳媒只能透過官方媒體提供的片段了解
活動情況，安排並不理想。
政務司司長辦公室發言人昨日就此事回應傳媒查詢

時表示，政務司司長唐英年在日前對傳媒的發言中明
確指出，完全尊重傳媒的採訪自由，而在是次領導人
訪問行程中，政府通過安排公開採訪、聯合採訪、官

方媒體採訪等各種方式，向公眾提供各項活動的資
訊，又強調唐英年理解有部分人士對於這些採訪安排
可能會有不同的意見和看法，並會尊重這些意見和看
法。

梁振英稱無動機阻撓
行政會議召集人梁振英昨日再次回應提問時表示，

相信警方的安排是基於保安的需要，及對傳媒採訪工
作的需要所作出平衡：「警方完全無動機去妨礙傳媒
採訪，而警方及各政府部門過去一直盡最大努力給予
傳媒採訪的方便，相信警方及各政府部門將來會保持
這宗旨。」
他又認為，倘傳媒對警方的安排有意見，可就有關

具體安排與警方多加溝通，「相信在可能的範圍內，
即是不影響警方工作及保護國家或外國領導人的情況
下，警方會盡量接受傳媒意見」。

警方：盡力協助採訪

警察公共關係科昨日亦發表聲明，重申當局一直尊
重新聞自由和傳媒採訪的權利，並盡力協助傳媒的採
訪工作，但同時亦有責任確保訪港政要的安全。在進
行風險評估後，警方會制訂和執行有關的安保行動，
包括在保安區內實施管制措施，以確保政要的安全為
首要目標，但同時已在部分活動地點的保安區內設立
傳媒採訪區，方便記者採訪。
聲明續指，在不影響警方行動的大前提下，警隊會

繼續致力為傳媒提供協助，並與傳媒機構保持溝通，
加強合作。

新聞處資訊原汁原味
特區政府消息人士則指，特區政府新聞處一向重視

新聞自由及傳媒採訪需要，並根據採訪活動場地條
件，在可行情況下盡量安排新聞界進行採訪及提供便
利。
在李克強訪港3天期間，新聞處共安排了11項採訪活

動予傳媒參與，其中8項為公開採訪，3項為聯合採
訪，而在8項公開活動中，為方便傳媒，香港電台亦在
場地提供視訊及聲音訊號，新聞處在拍攝過程中也盡
量提供了原汁原味的資訊。

倘雙底衰退 港府強調應對有策
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）美國最新經濟數據

令市場進一步憂慮當地會陷入雙底衰退，特區財經
事務及庫務局局長陳家強承認，倘美國出現雙底衰
退，將會影響全球經濟，包括香港的出口行業等，
而金融市場亦會持續波動。

市場變敏感 波動難免
不過，他強調無論香港、內地以至整個亞洲地區

的經濟環境均較外圍好，並呼籲香港市民冷靜理智

分析數據，特區政府亦會做好監管工作，在有需要
時就問題採取適當的政策。
陳家強昨日在接受電台節目訪問時表示，特區政

府一直關心美國經濟會出現逆轉，而近期較不利的
數據增加，並擔心美國地產價格一直下跌，人民信
心更差及不願意消費，而美國近期增加了一些較不
利的數據，尤其金融市場對任何經濟數據都變得很
敏感，如果數據利好的，金融市場會「上」，如果
利壞則會「落」，出現大拋售，波動難免。

他強調，市場十分擔心會出現雙底衰退，但目前
仍未就是否有雙底衰退有一個明朗說法；一旦出現
雙底衰退，將會影響全球經濟，香港的出口訂單及
投資環境自然亦會受影響。不過，陳家強表示，金
融市場波動，未必完全反映香港所處地區的實際經
濟情況，故提醒香港市民冷靜及理智分析數據，並
強調特區政府會密切留意經濟是否出現減慢的情
況，屆時當局會一如既往，在有需要時推出適當的
政策。

■市場擔心
美國一旦出
現 雙 底 衰
退，將會影
響 全 球 經
濟。
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高敬德計佑銘：
警力部署已取平衡

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）國務院副總理李克
強訪港期間深入社區體察民情，警方為確保領導人
行程順利及保護市民安全，部署了相應的警力，卻
被部分人質疑。全國政協教科文衛體委員會副主任
高敬德，及全國政協文史和學習委員會副主任計佑
銘均認為，警方是次部署，經過周詳的專業風險評
估，在確保政要人身安全及新聞、示威自由間取得
了平衡，而有關做法亦符合國際慣例，故期望各界
體諒警方只是在履行職責。
高敬德坦言，警方部署的保安「滴水不漏」，出發

點只為確保領導人行程順利及人身安全，包括所有
在場人士的人身安全，而非刻意阻礙傳媒採訪。他
認為，由於現場情況複雜，警方不一定能在每一場
合都做到盡善盡美，但相信警方會聽取社會各界意
見，令下一次的安排做得更好，「傳媒採訪自由一
直是港人努力保護的核心價值，而警方過去樹立的
專業榜樣也是不容置疑。今次部署大量警力，相信
是為了避免再次發生類似近期有激進示威者堵塞馬
路以至『撞傷』特首的事件，故屬於合理的安排。
我也相信警方會聽取各界意見，日後做得更好」。
計佑銘亦表示，按照國際公約及慣例，世界任何

一個國家及地方，都有責任保證來訪政要的安全及
訪問順利，香港警方過去表現享譽國際，值得港人
信賴，相信警方並非如外界所指的「濫權」。他又
期望社會人士體諒警方工作需要，並指出「香港近
年示威文化越演越烈，甚至影響他人以及示威者本
身的人身安全。因此，警方採取比較嚴謹的部署無
疑有重要的理由。同時，相信當局檢討是次經驗
後，日後再有大型活動，會做得更為完善」。

回望十載工會歲月，工聯會葵青區社區幹事劉

美璐小時在板間房成長，於08年初投身葵盛西

服務街坊後，就一直與區內居民風雨同路，她沒有數算自己付出了

多少，只感恩賺得一班「屋企人」，寫下了一個又一個有笑有淚的地

區故事。與美璐在 內逛一圈，無論跟乘涼的婆婆、下棋的伯伯，

以至路過的街坊，大家都可以閒聊幾句，「有街坊的2歲乖孫經常聽

到我落區叫咪，也牙牙學 說『美璐美璐』，寶寶媽媽並非居於葵盛

的街坊，還以為寶寶愛上飲美祿呢」。一個「美祿與美

璐」的笑話，哈哈笑聲背後是她多年來的默默耕耘。

專 訪
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當局強調尊重傳媒採訪權

國務院副總理李克強
在港視察期間，專程到

香港大學參與了港大百周年慶典，並送
上了「百年賀禮」。當日，李克強居中而坐，有部
分比較敏感的師生就誤以為李克強所坐的是「港大
校監椅」，指李克強雖是國家領導人，但「按規矩」
只有該校校監可坐，從而引發了「茶杯裡的小風
波」。港大發言人澄清，這只是一場誤會。

港大實無正式「校監椅」
原來，李克強當日所坐的並非「港大校監椅」。港

大發言人昨日澄清，所謂「李克強獲格外安排以非
港大校監身份卻坐校監椅」的說法，只是誤會，因
港大事實上並沒有正式的「校監椅」，而在校監出席
畢業禮等正式典禮時，校方會慣常安排一張裝飾較
為華麗莊嚴、附設有講台的椅子(下圖)。而李克強
當日所坐的，亦非港大校監過去所坐的同一款椅
子，款式不同，椅背的花紋亦有區別，是過去有不
少重要人物訪問港大時坐過的「貴賓椅」(上圖)。
據港大提供的照片，身兼港大校監的特區行政長

官曾蔭權，在港大的畢業禮上所坐的椅子，是連有
講台的，與李克強所坐的有頗大分別。所謂「有相
有真相」，相信這次的誤會，應該可以平息了。

■香港文匯報記者 高鈺
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■劉美璐出
身基層，明
白 基 層 之
苦，照顧街
坊如家人一
般。
香港文匯報
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■劉美璐經
常落區探訪
區內長者，
人氣強勁。

■梁振英在新界青年聯會活動上與青
年對話。 香港文匯報記者曾慶威 攝

■高敬德 ■計佑銘


